



SUBCOMISION DE VIH
Sección de Salud
COMISION EPISCOPAL DE JUSTICIA Y SOLIDARIDAD
CONFERENCIA EPISCOPAL DE GUATEMALA
Km. 15, Calzada Roosevelt 4-54 Zona 3
Mixco, Ciudad de Guatemala.
PBX. 25036500 Extensión 230
Dirección electrónica:
vihceg.subcomision@gmail.com

Guatemala, abril de 2015.

Para: Arzobispos, Obispos y Sacerdotes de Guatemala

De: Sub-comisión de VIH de la Comisión Episcopal de Justicia y Solidaridad de la Conferencia Episcopal de Guatemala.

Queridos Hermanos:

El próximo domingo 17 de mayo, celebraremos la Conmemoración mundial de la Luz de las Velas (Candlelight Memorial). Nuevamente la Iglesia Católica se une a esta iniciativa, para pedir por los más de 34 millones de personas fallecidas por el VIH, acompañar a sus familias y renovar nuestro compromiso de continuar promoviendo los Derechos Humanos de quienes viven con el virus para eliminar el estigma y la discriminación.

Este año el lema de la conmemoración es "**En apoyo al Futuro**", invitándonos a no rendirnos en este esfuerzo de acompañar a las personas con VIH y exigir a las autoridades una respuesta sostenible a la epidemia en nuestro país. Por eso, les invitamos a que en las Eucaristías del *domingo 17 de mayo* se pida por los fallecidos a causa del VIH y por quienes viven con él, y que se brinde información básica acerca del VIH y de esta conmemoración. (Adjuntamos una hoja con la información respectiva),

Agradezco desde ya a los Obispos y a los sacerdotes que cada año se esfuerzan por promover esta conmemoración, así como a los muchísimos laicos, que con mucha conciencia realizan las actividades. Que el Señor los bendiga por no dar la espalda a nuestros hermanos y hermanas con VIH.

Que la Santísima Virgen María nos acompañe con su intercesión maternal. Unidos en la oración.

+Domingo Buezo Leiva
Obispo Vicario de Izabal
Encargado de la subcomisión de VIH,
De la Comisión de Justicia y Solidaridad
De la Conferencia Episcopal de Guatemala

"¡Respetar, proteger, amar y servir la vida humana! ¡Sólo siguiendo este camino encontrarás justicia, desarrollo, libertad, verdadera paz y felicidad!"

(Papa Francisco, Audiencia para los miembros de la Academia de la Vida)



CONMEMORACIÓN DE LA LUZ DE LAS VELAS (The Candlelight Memorial)

Es una conmemoración en la que se honra la memoria de las personas que han fallecido a causa del VIH avanzado (sida). Se celebra cada tercer domingo de mayo en más de 115 países. Dicha campaña es organizada por la Red Mundial de Personas que viven con VIH (The Global Network of People Living with HIV) desde el año 1983, siendo una de las conmemoraciones más antiguas relacionadas con el VIH. Desde un principio sus dos principales objetivos eran: Honrar la memoria de las personas fallecidas por causa del VIH y demostrar apoyo solidario a las personas que viven con este virus.

Cada año se maneja un lema para la organización de dicha vigilia. Para el 2015 el lema será: **“EN APOYO AL FUTURO”**, el cual hace alusión a la necesidad de que todos nos unamos para exigir una respuesta sostenible a la pandemia y al buen uso de los fondos destinados a la atención a las personas con VIH, pues los compromisos de financiamiento para la respuesta a la pandemia se vienen reduciendo desde el 2012 y en el futuro es incierta. De igual forma actualmente no se cubren todas las necesidades de las personas con VIH con lo cual se pone en peligro su vida y su salud.

Este evento no es solamente una conmemoración, es un oportunidad para educar y sensibilizar a toda la sociedad civil sobre el VIH. Actualmente esta conmemoración también es un espacio para:

1. Exigir a los gobiernos que se tomen las medidas adecuadas para evitar la propagación de la pandemia y para asegurar que las personas que viven con VIH mejoren su calidad de vida a través de la atención integral.
2. Concientizar sobre el impacto de la pandemia e importancia de trabajar en la prevención de la misma.
3. Fortalecer la participación de la sociedad civil en las acciones de incidencia para lograr que las personas con VIH tengan una vida digna.

Esta conmemoración puede realizarse en cualquier país y puede participar cualquier organización, asociación, grupo, parroquia, diócesis o comisión, teniendo la libertad de decidir qué actividades realizará y la forma en que lo hará, siempre y cuando las actividades estén adaptadas a las necesidades de su entorno.

Entre las actividades sugeridas se encuentran:

1. *Encender velas:* En memoria de las personas fallecidas por esta causa. Suelen mencionarse los nombres de las personas fallecidas.
2. *Educar sobre VIH:* Colocar kioscos de información, repartir material informativo, conferencias, utilizar cualquier medio de información.
3. *Representaciones e interpretaciones:* Música, danza, poesía, teatro para educar y sensibilizar.
4. *Realizar alguna celebración religiosa.*
5. *Informar sobre los centros de atención integral y otras organizaciones que atienden a personas con VIH.*
6. *Dar reconocimientos a líderes que colaboran en la respuesta al VIH.*
7. *Realizar alguna marcha o caminata:* distribuyendo moños rojos de solidaridad e invitando a las personas a informarse sobre el VIH.
8. *Involucrar a los medios de comunicación:* Realizar conferencias de prensa, entrevistas radiales, o buscar espacios en los medios de comunicación para hablar sobre el evento y sus objetivos.

Para obtener mayor información acerca del VIH puede descargar el material en:

<http://www.iglesiacatolica.org.gt/VIH/PrevencionVIH.pdf>